

PARTICIPATION DU SECTEUR 210 FLANDRES-ARTOIS

A LA JOURNÉE NATIONALE DU RÉSERVISTE 2021

La Délégation militaire départementale du Nord, en collaboration avec la ville de CONDÉ-SUR-L'ESCAUT (59) et l'Education nationale a organisé le jeudi 14 octobre 2021 la 17^{ème} Journée Nationale du Réserviste et de la Garde nationale.

A cette occasion, Monsieur LELONG Grégory, maire de CONDÉ, a signé avec le Général de Division D'AZEMAR Xavier, Délégué militaire départemental du Nord, et la Générale de Division aérienne BATUT Véronique une convention de soutien de la réserve opérationnelle octroyant à la municipalité le label "Partenaire de la défense".

Pas moins de 900 lycéens et collégiens du Valenciennois, du Cambrésis et de la région lilloise ont participé à cette journée sous la forme d'un Rallye citoyen.

Répartis sur trois circuits différents autour des étangs de CHABAUD-LATOUR (collèges, lycées et classes de défense) comprenant chacun 16 ateliers, les élèves se sont mesurés à des épreuves physiques et intellectuelles le long du parcours.

Intégré dans le circuit destiné aux classes de défense, le pôle Armée de l'Air et de l'Espace comprenait le CIRFA AIR de LILLE et, à proximité, l'atelier ANORAA du secteur 210 animé par le LCL (H) ETIENNE François, le SLT (RO) FRANCOIS Mathieu et le LCL (H) JABLONSKI Jean. Un grand merci également au CDT (RC) MILLET Philippe pour son implication dans la préparation de cet atelier.

Durant toute la journée, 16 équipes de 15 à 20 élèves accompagnées par 02 ou 03 professeurs sont passées par notre stand. Notre objectif ciblait la promotion de l'aéronautique, de l'Armée de l'Air et de l'Espace et particulièrement du Brevet d'Initiation Aéronautique.

Malgré la situation isolée du site et les difficultés inhérentes (nécessité d'un groupe électrogène, ...), le simulateur de vol, récemment acquis par les secteurs 210, 220 et 230 de la Région ANORAA Zone de Défense Nord, a inauguré son premier décollage.

Dans le cadre d'un projet pédagogique, ce simulateur a été mis au point et réalisé par des élèves du lycée technique de la ville d'AUCHEL (62). Projet soutenu par le Président régional et les secteurs 200.

A savoir que cet appareil performant et aux restitutions réalistes sera mis à la disposition des établissements scolaires afin de promouvoir l'esprit aéronautique auprès des jeunes.

Le SLT FRANCOIS, breveté pilote privé, a pu mettre en œuvre et animer en continu le simulateur, permettant ainsi de faire découvrir le pilotage à de nombreux jeunes : Procédure allumage moteur, décollage, gestion et sécurité du vol, tenue du cap, atterrissage, ...

D'autre part, un quiz adapté au niveau des élèves (Lycée ou collège) portant sur l'aéronautique civile ou militaire et sur l'espace fut proposé aux participants et suivi d'un échange avec les animateurs.

Une présentation du BIA, avec distribution d'un flyer, permit à de nombreux jeunes de découvrir cette formation accessible à partir de la 4^{ème}.

En fin de journée, une cérémonie de remise des prix par les autorités civiles et militaires clôtura cette rencontre riche en découvertes pour les jeunes participants.

LCL (H) Jean JABLONSKI

Président du Secteur 210 Flandres-Artois